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1. СМИ о Таймыре 
 
«В отдаленных поселках высокая стоимость топлива и продовольствия» 

Глава Таймыра Евгений Вершинин во время рабочей поездки в Красноярск принял 
участие в публичных слушаниях об исполнении краевого бюджета за 2021 год. Он выступил с 
докладом об итогах исполнения бюджета района и планах развития на ближайшую 
перспективу. Также глава района обозначил проблемные вопросы, в решении которых 
необходимо содействие властей региона. 

…Череду выступлений продолжили участники публичных слушаний, где слово 
предоставили главе Таймыра Евгению Вершинину: 

«Как и в предыдущие годы, деятельность органов местного самоуправления Таймыра в 
2021 году была ориентирована на обеспечение стабильного функционирования бюджетной 
сферы района, эффективную реализацию полномочий органов местного самоуправления, 
улучшение качества жизни и состояния социальной инфраструктуры на Таймыре. Несмотря 
на сложную экономическую и эпидемическую ситуацию, связанную с распространением 
коронавирусной инфекции, исполнение бюджета по доходам за отчетный год составило 98,5 
процента, или 9,4 миллиарда рублей, исполнение по расходам – 95 процентов, или 9,35 
миллиарда рублей». 

Глава Таймыра кратко проинформировал присутствующих о реализации стратегии 
социально-экономического развития муниципального района до 2030 года. Отдельно 
остановился на развитии отрасли образования, социальной сферы, транспортной и 
информационной доступности. 

В завершение Евгений Вершинин обозначил отдельные острые вопросы, требующие, по 
его мнению, участия краевых законодателей и правительства Красноярского края. 

«Актуальными и важными на сегодня остаются вопросы ликвидации свалок, проведение 
научно-исследовательских работ на боковых водоемах рек Енисей, Пясина и Хатанга для 
получения научно-обоснованных данных о запасах рыбы ценных пород, высокая стоимость 
топлива и продовольствия для населения, проживающего в труднодоступных населенных 
пунктах. Кроме того, на протяжении многих лет не решается вопрос полного финансового 
обеспечения переданного государственного полномочия по обеспечению жильем детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей. 

Если говорить о ближайших планах, стоящих перед районом, – это строительство 
легкоатлетического манежа в Дудинке, школ в поселках Хета и Волочанка, реконструкция 
здания Хатангской школы-интерната, наращивание объемов жилищного строительства на 
территории». 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Внимание детской безопасности у воды 

20220628 6По информации управления по делам ГО и ЧС Администрации Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района, с 2009 года на территории Таймыра в результате 
несчастных случаев на водных объектах погибло 16 несовершеннолетних, 8 из них – при 
купании в реках и озерах, а также при купании на самодельных плотах. 

23 июня 2022 года в городе Дудинке в районе дебаркадера на берегу реки Енисей днём 
отдыхала компания из четверых одноклассников: двух девушек и двух юношей. Во время 
купания в запрещённом месте подросток и одна из девочек начали тонуть, двое других детей 
стали их спасать. Девочку удалось спасти, а юноша скрылся под водой. 

Свидетели происшествия сообщили о трагедии по телефону «112». В настоящее время 
водолазы и спасатели продолжают поиски ребенка в предполагаемом месте утопления. На 
данный момент обследовано более 2000 кв. метров акватории. 

Таймырская служба спасения в очередной раз напоминает – на территории нашего 
района купаться в открытых водоемах (реках, озерах) не рекомендуется. Это вызвано 
климатическими особенностями региона и состоянием водных объектов. 
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В популярных у жителей Дудинки местах отдыха у воды администрацией города 
Дудинки ежегодно устанавливаются аншлаги, предупреждающие о запрете купания. Такие 
таблички установлены на берегу реки Енисей в районе остановки «Рыбозавод» и причала 
«дебаркадер», в районе «нулевого» причала на реке Дудинка, реки Косая, вертолетной 
площадки «Гидропорт». 

Родителям рекомендовано провести беседу со своими детьми о рисках, связанных с 
купанием в северных водоемах и категорическом запрете нахождения у воды без взрослых. 
Уважаемые горожане, просьба обращать внимание на детей, находящихся на берегах рек и 
озер без присмотра близких, и пресекать попытки купания в водоемах. 

 
День города Дудинки в 2022 году посетили более восьми тысяч человек 

25 июня на Набережной площади развернулась насыщенная культурная программа. 
Помимо концерта «Моя судьба в истории Дудинки», в сердце города работали различные 
тематические площадки, были организованы торговые ряды и летние кафе, а на входе в зону 
празднования гостей встречали яркие фотозоны. По оценкам специалистов, в День города 
Набережную площадь посетили не менее 8100 человек. 

В рамках праздника все желающие могли угоститься «Дудинскими пирогами»: на 
дегустацию было заготовлено сто килограммов выпечки с вишней, брусникой и курицей — 
всего 2000 порций. 

Посоревноваться в силе, ловкости и сплоченности горожане могли в спортивной зоне — 
здесь работала площадка с надувными аттракционами «Тимбилдинг». По информации 
специалистов Комитета молодежной политики и спорта, данное развлечение посетило 
порядка 250 человек. 

День города Дудинки в 2022 году посетили более восьми тысяч человекТакже в финале 
празднования 355-летия города Дудинки среди 355 участников была разыграна лотерея 
«Улыбка фортуны». В числе призов — плазменный телевизор, микроволновая печь, робот-
пылесос, мобильный телефон, наушники и другие награды. Организатор лотереи — 
городской Дом культуры. 

 
Владимир Берестецкий из Красноярского края во второй раз стал победителем 
конкурса «Моя страна – моя Россия» 

Названы имена 81 автора лучших молодежных проектов Всероссийского конкурса «Моя 
страна – моя Россия». В их числе житель Красноярского края Владимир Берестецкий, 
который становится победителем конкурса второй год подряд. 

Всероссийский конкурс «Моя страна – моя Россия» – проект президентской платформы 
«Россия – страна возможностей», он реализуется в рамках федерального проекта 
«Социальные лифты для каждого» национального проекта «Образование». В объявленный 
Президентом Российской Федерации Владимиром Путиным Год культурного наследия 
народов России, именно данная тематика стала основной для конкурса. 

В этом году участниками проекта стали более 93 тысяч человек человек из всех регионов 
России и 14 иностранных государств. Владимир Берестецкий, главный художник Таймырского 
Дома народного творчества из города Дудинка, стал обладателем специального приза в 
номинации «Мой Дальний Восток. Моя Арктика». 

Владимир представил проект «Хранители наследия Арктики», направленный на 
обучение молодёжи методам и формам работы по сохранению нематериального культурного 
наследия пяти коренных народов Арктики, а также созданию новых форм в популяризации 
этих знаний. В рамках проекта планируется проведение городских сборов «Хранители 
Арктики», где молодежь сформирует национальные команды и определит направление своей 
исследовательской деятельности. После обучения команды разработают собственные 
уникальные формы популяризации нематериального культурного наследия, которые внедрят 
в деятельность учреждений культуры, музеев и работу этнических НКО. 

За победу Владимир получил сертификат на прохождение образовательной программы 
«Управление проектами и развитие территорий» мастерской управления «Сенеж». «С 
конкурсом «Моя страна – моя Россия» платформы «Россия – страна возможностей» мы 
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вместе не первый год. В прошлом сезоне я уже становился победителем проекта. Теперь 
я знаю точно, что победа – только начало, и впереди нас ждет насыщенная работа, которая 
обязательно приведет к выполнению всех намеченных планов», – рассказал Владимир. 

«Красноярский край» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

«Чистый Норильск» - лучшая экологическая программа России 
27 июня в Москве состоялось подведение итогов и церемония награждения победителей 

Национальной премии в области экологических технологий «Экотех-Лидер».  Жюри отдало 
звание лучшей экологической программы «Чистому Норильску» «Норникеля». 

Премия вручается за достижения в области разработки, внедрения и продвижения 
передовых экологических технологий как важнейшего элемента повестки ESG. 

Ключевой экологический проект «Норникеля» преследует амбициозные цели по очистке 
и благоустройству территории заполярного города. 

За 10 лет «Норникель» демонтирует 500 заброшенных зданий, соберет 2 миллиона тонн 
отходов и уберет 600 тысяч тонн металлолома. 

Получая премию, начальник управления по работе с территориями и благоустройству 
Заполярного филиала «Норникеля» Андрей Радунцев рассказал, что на сегодняшний день 
программа набирает обороты. 

«Мы демонтировали более 100 аварийных зданий, почистили более 1млн кв. м 
территории. Дальше работа предстоит непрерывная, будем реализовывать программу и 
зимой, и летом», - подчеркнул он, добавив, что программу уже высоко оценили представители 
Минприроды и эксперты. 

В этом году география участников премии охватила все 85 регионов России. Все 
заявленные проекты представляют инновационные практики по снижению негативного 
влияния на окружающую среду. 

Напомним, что проект «Чистый Норильск» стартовал в 2020 году. Он рассчитан на 10 лет 
и является частью проекта «Чистая Арктика». Инвестиции в его реализацию составят порядка 
40 млрд. рублей. 

НИА-Красноярск 
 

Ростехнадор потребовал приостановить работу буровой установки и дробилки на 
руднике "Маяк" Норникеля 

Енисейское управление Ростехнадзора потребовало приостановить работу буровой 
установки, молотковой дробилки и качающегося питателя на руднике "Маяк" Заполярного 
филиала ГМК "Норильский никель", сообщается на сайте ведомства во вторник. 

Как сообщает пресс-служба управления, при проверке были выявлены нарушения, 
влекущие за собой угрозу жизни и здоровью людей. В частности, буровая установка 
эксплуатируется без выполнения мероприятий, указанных в заключении экспертизы 
промышленной безопасности. 

Кроме того, отработавшие срок службы молотковая дробилка и качающийся питатель 
работают без оценки фактического состояния. Также было обнаружено неисправное зарядное 
оборудование. 

С учетом выявленных нарушений был составлен административный протокол по ч.1 ст. 
9.1 КоАП РФ (нарушение требований промышленной безопасности или условий лицензий на 
осуществление видов деятельности в области промышленной безопасности опасных 
производственных объектов). 

Материалы дела с требованием приостановить эксплуатацию технических устройств 
переданы в Норильский городской суд. 

Как сообщается на сайте компании, добывающие активы Заполярного филиала ГМК 
"Норникель" состоят из трех месторождений сульфидных медно-никелевых руд (Октябрьское, 
Талнахское и Норильск-1). 

ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 
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4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Александр Усс: Давайте вместе сделаем так, чтобы Красноярским краем можно было 
гордиться 

Ход работ по благоустройству в территориях края сегодня обсудили на совещании под 
председательством Губернатора Александра Усса. Глава региона подчеркнул, что в 
большинстве городов и районов работы в самом разгаре, сейчас важно строго соблюдать 
графики их выполнения и контролировать качество. 

В этом году на мероприятия по благоустройству в крае выделены более трёх 
миллиардов рублей. Часть работ проводят по программе «Формирование комфортной 
городской среды» (ФКГС) нацпроекта «Жилье и городская среда». В числе территорий, где 
наведут порядок - крупные города и небольшие поселения. Третий год подряд по поручению 
Александра Усса применяется комплексный подход, когда при благоустройстве 
скоординированы самые разные работы - от ремонта дорог до озеленения прилегающих 
пространств, установки малых архитектурных форм, установки систем освещения. 

Масштабные работы начаты в Норильске, Ачинске, Канске, поселке Шушенском, а 
также в Минусинске, который готовится к празднованию 200-летия. В Сосновоборске 
синхронно благоустраивают территорию по программе ФКГС, всероссийскому и краевому 
конкурсам лучших проектов создания комфортной городской среды. 

«Внешний вид наших населенных пунктов - это важный критерий того, что мы сегодня 
можем, тем более что средств на это мы выделили достаточно. Главное – дисциплина, 
организованность и поддержка со стороны населения. Давайте вместе сделаем так, чтобы 
Красноярским краем можно было гордиться», - обратился к руководителям муниципалитетов 
Губернатор Александр Усс. 

Глава региона обратил внимание глав территорий на наведение порядка в части 
придорожного сервиса, въездных стел, благоустройство прихрамовых территорий. Также 
Александр Усс затронул тему содержания кладбищ в городах и районах. В этом году впервые 
муниципалитеты за счёт краевого бюджета получили возможность навести там порядок: 
уложить тротуары и пешеходные дорожки, отремонтировать заборы, установить скамейки, 
мусорные баки и баки для воды. Это был запрос от жителей. Всего на цели выделили 70 млн 
рублей, на эти средства благоустроят не менее 20 кладбищ. 

Красноярский край 
 
Бизнесу Красноярского края предлагают оформить статус соцпредприятия и 
воспользоваться спецмерами поддержки 

Представителям среднего и малого бизнеса, работающим в Красноярском крае, 
рассказали о возможности получить статус социального предприятия. На сегодня в этом 
статусе в регионе работают 39 предпринимателей. Его присваивает комиссия, созданная 
агентством развития малого и среднего предпринимательства региона. 

«Статус социального предприятия позволяет малому и среднему бизнесу рассчитывать 
на специальные региональные меры поддержки. Например, в 2022 году для социальных 
предпринимателей, которые используют упрощённую систему налогообложения, 
установлены льготные ставки. Это 1 % в случае, если объектом налогообложения являются 
доходы, 5 % — если объектом налогообложения являются доходы, уменьшенные на 
величину расходов. Чтобы воспользоваться данной льготой, нужно обратиться в налоговую», 
— рассказала руководитель агентства развития малого и среднего предпринимательства 
Красноярского края Татьяна Бочарова. 

Для социальных предприятий региона также предусмотрены финансовые меры 
поддержки. В региональной сети центров «Мой бизнес», которые работают в крае в рамках 
нацпроектов «Малое и среднее предпринимательство» и «Международная кооперация и 
экспорт», действуют льготные ставки от 4,75 % годовых по программам 
микрофинансирования. Также здесь создан социальный кластер, который объединил 
предпринимателей региона для участия в совместных проектах и обмена опытом. 
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Как и в прошлом году, статус социального предприятия позволит малому и 
среднему бизнесу региона претендовать на получение гранта. Объём господдержки — до 500 
тысяч рублей, для компаний, зарегистрированных в Арктической зоне, — до 1 млн рублей. 
Такой грант предоставляется при условии софинансирования расходов на проект в размере 
не менее 50 %. Еще одно условие — необходимо будет пройти специальное обучение в 
центре «Мой бизнес». Грантовый конкурс будет объявлен осенью. 

newslab 
 

В Красноярском крае растет спрос на вахтовиков 
Как выяснили эксперты службы исследований hh.ru, за год количество вакансий для 

вахтовиков в Сибирском ФО выросло почти на 50%. 
С января по июнь 2022 года в Сибирском ФО было размещено 56,7 тысяч вакансий с 

вахтовым графиком работы, что на 47% больше, чем в прошлом году. 
В Красноярском крае спрос на специалистов, которые готовы работать вахтовым 

методом, вырос на 44% — в первом полугодии 2022 года было открыто 14,5 тысяч вакансий. 
Средняя зарплата вахтовиков из Красноярского края в этом году составила 108,2 тысячи 

рублей. 
В основном, на вахтовую работу сотрудников приглашают компании из строительной и 

добывающей отраслей, а также работодатели из сферы металлургии и металлообработки. 
ДК 

 
5. СМИ о России 

 
Путин подписал закон о регистрации детей по месту жительства родителей 

Президент России Владимир Путин подписал закон, разрешающий указывать в 
свидетельстве о рождении место жительства родителей, а не место фактического появления 
ребенка на свет. Закон касается только детей, родившихся в России. Документ опубликован 
во вторник на официальном портале правовой информации. 

По действовавшим до сих пор нормам от 1997 года, в записи акта о рождении 
указывается фактическое место рождения ребенка. Как уточняется в пояснительных 
материалах, новый закон "снимает действующее территориальное ограничение, связанное с 
указанием места рождения ребенка, и расширяет круг лиц, которые могут воспользоваться 
этим правом". 

Из-за реформы системы родовспоможения в некоторых городских и муниципальных 
округах были закрыты родильные отделения, поэтому будущие мамы отправляются в 
крупные перинатальные центры. Таким образом, в небольших поселениях, городских округах 
или муниципалитетах, не имеющих родильных отделений, родители не могли записать в 
качестве места рождения ребенка место своего жительства. 

В этой связи, как отмечали авторы законодательной инициативы, количество детей, 
родившихся не по месту жительства родителей, значительно возрастает. "По статистике, 
рождаемость в отдельных городских поселениях, городских и муниципальных округах равна 
нулю, что искажает статистический учет, при этом нарушаются права родителей", - говорится 
в пояснительных материалах. 

Изначально инициатива касалась родителей, проживающих в небольших городских 
поселениях, городских округах или муниципалитетах, численность населения в которых не 
превышает 50 тысяч человек. Но закон в итоге разрешает родителям регистрировать детей 
по месту их жительства независимо от вида муниципалитета и количества граждан, 
проживающих в нем. 

ТАСС 
 

Путин подписал закон о легализации параллельного импорта товаров в России 
Президент России Владимир Путин подписал закон, предусматривающий легализацию 

параллельного импорта товаров в страну. Документ, инициированный правительством РФ, 
опубликован на официальном портале правовой информации. 
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Закон наделяет кабмин правом определять товары, к которым могут не 
применяться отдельные положения о защите исключительных прав - на результаты 
интеллектуальной деятельности, выраженные в таких товарах, и средства индивидуализации, 
которыми такие товары маркированы. Таким образом, закон ограждает российские компании, 
ввозящие товары без разрешения правообладателя, от возможной гражданской, 
административной и уголовной ответственности. 

Как пояснил ранее член комитета Совета Федерации по экономической политике 
Александр Жуков, инициатива "снизит рост цен на импортируемые товары в связи с 
действиями недружественных стран". В заключении комитета Госдумы по экономполитике 
также отмечалось, что закон позволит как обеспечить интересы отечественных потребителей, 
так и в целом будет способствовать развитию российской экономики в условиях санкций. 

В начале мая Минпромторг РФ опубликовал перечень из более 50 категорий товаров, 
которые будут доступны для параллельного импорта. В него вошли самые разные предметы: 
от растений до лекарств, от мыла до оружия. В части техники и электроники в перечень 
включена продукция таких брендов, как Siemens, Panasonic, Apple, Intel, Samsung, Dyson, 
Electolux, GoPro, Asus, JBL, Logitech и многих других. Крупнейшие российские маркетплейсы - 
Wildberries, Ozon и "Яндекс.Маркет" - заявили о готовности работать с товарами, ввезенными 
по схеме параллельного импорта. 

ТАСС 
 

Путин подписал указ об установлении 8 июля Дня семьи, любви и верности 
Президент России Владимир Путин подписал указ об установлении 8 июля Дня семьи, 

любви и верности. Соответствующий документ опубликован на официальном портале 
правовой информации. 

Согласно указу, День семьи, любви и верности установлен в целях сохранения 
традиционных семейных ценностей, а также духовно-нравственного воспитания детей и 
молодежи. Указ вступает в силу со дня его подписания, 28 июня. 

Ранее глава государства объявил 2023 год в стране Годом педагога и наставника. Так, в 
течение трех месяцев правительству необходимо образовать организационный комитет по 
проведению в стране года педагога и наставника, а также утвердить его состав, говорится в 
документе. 

Лента.ру 
 

Полянский: спецоперация будет продолжаться, пока не прекратятся обстрелы 
Донбасса 

На заседании Совбеза первый заместитель постоянного представителя РФ при ООН 
Дмитрий Полянский заявил, что российская специальная военная операция на Украине будет 
продолжаться, пока не прекратятся обстрелы Донбасса Украиной, а с ее территории не 
перестанет исходить угроза, подпитываемая западными странами. 

Полянский в очередной раз заострил внимание на том, что российская сторона не 
наносит и не наносила ударов по гражданским объектам на Украине. Именно поставки 
оружия, а также западные наемники и объекты, где они размещаются или складируется 
оружие, были и остаются законными военными целями российских военных, передает ТАСС. 

Россия не наносила удар по торговому центру в Кременчуге, заявил первый заместитель 
постпреда РФ при ООН. Высокоточным оружием был нанесен удар по ангарам с вооружением 
и боеприпасами западного и американского производства в районе Кременчугского завода 
дорожных машин. По словам Полянского, никто не придает значения тому факту, что 
украинская сторона намеренно размещает вооружение и технику в центре городов, в 
социально значимых местах, рядом с жилыми домами, заведомо и осознанно подвергая 
опасности население. 

Он отметил, что поставками вооружения западные страны поддерживают киевский 
режим, который намеренно уничтожает граждан страны. 

Вести 
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Путин поручил ввести в школах новую должность 
Президент РФ Владимир Путин поручил правительству и региональным властям 

проработать вопрос о введении в школах должности советника директора по воспитанию. 
В российских школах будет введена новая должность – советника директора по 

воспитанию и взаимодействию с детскими общественными объединениями в 
общеобразовательных организациях. 

Проработать этот вопрос президент РФ Владимир Путин поручил правительству во 
взаимодействии с региональными властями. Список поручений опубликован на сайте Кремля. 

Планируется, что такие советники появятся в школах 45 субъектов Федерации в 
следующем учебном году, в остальных – через год. 

Доклада по этому вопросу президент ждет до 1 сентября, а далее – каждые полгода. 
Правительству также поручено обеспечить выделение бюджетных средств на 

софинансирование расходов регионов, связанных с введением в новой должности в школах. 
Вести 

 
Госдума утвердила выплаты и повышение пенсий для военных 

Госдума утвердила повышение пенсий военным на 10% с 1 июня. Депутаты также хотят 
защитить от списания кредиторами боевые выплаты участников специальной военной 
операции. 

Госдума утвердила во втором и третьем чтениях закон о повышении пенсий военным на 
10% с 1 июня. Ранее такая индексация была утверждена для неработающих пенсионеров. 

Кроме этого, закон запрещает кредиторам списывать боевые выплаты участников 
специальной военной операции. 

Также с 1 июня до 1 октября 2022 года устанавливается ежемесячная доплата к пенсиям 
военным и сотрудникам внутренних дел в размере 19,5% от назначенной пенсии, а с 1 
октября 2022 года для участников Великой Отечественной войны, и членов их семей — 
15,5%. 

Кроме того, участники спецоперации в случае ранения и увольнения в запас получат 
возможность проходить дальнейшую военную службу на специальных должностях. 

А военнослужащие, имеющие статус ветерана боевых действий, отмеченные 
правительственными наградами, получат единовременное денежное пособие при увольнении 
в запас по состоянию здоровья. Право уволиться в этом случае остается за ними на весь 
период военной службы. 

Вести 
 
Оружие в России официально стало источником повышенной опасности 

Оружие в России по закону становится источником повышенной опасности, 
соответствующие изменения в федеральный закон "Об оружии" вступили в силу сегодня. 

Ранее подобной нормы в законодательстве не было. "После слова "Оружие" дополнить 
словами "является источником повышенной опасности", — говорится в документе. 

Кроме того, вводятся несколько новых понятий: "спусковой механизм", "переделка 
оружия", "гладкоствольное огнестрельное оружие", "спусковой механизм", "ударный 
механизм". 

Также минимальный возраст, с которого граждане смогут купить некоторые виды оружия, 
повысился с 18 лет до 21 года. Теперь граждане, не достигшие 21 года, не смогут приобрести 
охотничье, а также огнестрельное гладкоствольное длинноствольное оружие самообороны. 

"Право на приобретение гражданского огнестрельного оружия ограниченного поражения, 
охотничьего оружия, огнестрельного гладкоствольного длинноствольного оружия 
самообороны имеют граждане Российской Федерации, достигшие возраста 21 года", — 
подчеркивается в поправках. 

Чтобы купить оружие до 21 года, россиянину потребуется пройти военную службу либо 
состоять на ней. Помимо этого, возрастной ценз обошел граждан, проходящих службу в 
государственных военизированных организациях и имеющих воинские звания либо 
специальные звания или классные чины юстиции. 
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Кроме того, новое требование не относится к представителям коренных 
малочисленных народов России, занимающихся традиционными промыслами, а также к 
гражданам, связанных профессиональной деятельностью с охотой. Под исключение попали и 
работники юридических лиц с особыми уставными задачами. 

Право на приобретение газового, спортивного, а заодно охотничьего гладкоствольного и 
нарезного оружия для занятий спортом, сигнального, а также холодного клинкового оружия 
(предназначенного для ношения с национальными костюмами народов России) по-прежнему 
есть у россиян, достигшие 18 лет. 

РИА Новости 
 

Технологический суверенитет России обеспечивать пока некому 
Санкционная война заставила российских чиновников объявлять о стремлении к 

технологическому суверенитету. Последние десятилетия решения правительства вели к 
постоянному сокращению численности исследователей, разработчиков и ученых в нашей 
стране. В Китае, стране, которая действительно хочет добиться технологического лидерства, 
численность научно-технических работников уже в полтора раза больше, чем все 
трудоспособное население России. А в расчете на миллион жителей число научно-
технических работников в России уже в 16 раз ниже, чем в Китае. Объективных признаков 
того, что российские власти отказались от политики сокращения сектора исследований и 
разработок, пока не наблюдается. При этом экс-президент Дмитрий Медведев обещает, что 
на обеспечение технологического суверенитета направят «большие бюджетные средства». А 
глава Минобрнауки Валерий Фальков обещает, что технологический суверенитет будет 
обеспечен новой системой образования. 

После того как Россия лишилась доступа к широкому спектру современных технологий, 
наши чиновники постоянно говорят о стремлении к технологическому суверенитету России. 

России необходимо достигнуть настоящего технологического суверенитета и создать 
целостную систему экономического развития, которое по критически важным составляющим 
не будет зависеть от иностранных институтов. Об этом заявил президент РФ Владимир Путин 
на пленарной сессии последнего Петербургского международного экономического форума. 

Россия может достичь технологического суверенитета за 10–20 лет, для этого надо 
создать условный «Алмазный фонд» из нескольких десятков собственных разработок, заявил 
там же на форуме спецпредставитель президента по цифровизации Дмитрий Песков. По его 
словам, можно создать 30–50 собственных линий передовых разработок, которые «смогут 
обеспечить продовольствие, безопасность, медицину и связность в стране в случае любых 
катаклизмов». Однако, судя по разбросу круглых цифр, никакого конкретного плана движения 
к технологическому суверенитету у российских чиновников пока нет. 

Экс-президент Дмитрий Медведев уверен, что обеспечение технологического 
суверенитета действительно не терпит промедления. «На реализацию целого комплекса 
оперативных мер будут направлены большие бюджетные средства. Разработан ряд 
программ для поддержки отечественных производств, научно-технических разработок, 
обучения кадров для важнейших отраслей», – сказал он газете «Аргументы и факты». Но в 
действительности даже грубые бюджетные прикидки на ближайшие годы в правительстве 
просто пока отсутствуют. А основные направления бюджетной политики РФ будут 
обсуждаться в парламенте только во второй половине июля. 

Новая система национального образования в России будет решать задачу обеспечения 
технологического суверенитета, сообщил депутатам Госдумы в прошлый понедельник глава 
Минобрнауки Валерий Фальков. 

Если же обратить внимание не на заявления чиновников, а на реальные процессы, то 
можно констатировать постоянное сокращение сектора науки, исследований и разработок в 
России. Последние годы в РФ сохраняется устойчивая тенденция уменьшения общей 
численности ученых и научно-технического персонала, занятых исследованиями и 
разработками. В 2000 году в отечественной сфере исследований и разработок насчитывалось 
888 тыс. человек. В 2010 и 2019 годах эти цифры составляли соответственно 737 тыс. и 682 
тыс. человек. Число аспирантов за последнее десятилетие сократилось почти в два раза. 
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Такие цифры были названы на последних парламентских слушаниях в Совете 
Федерации по состоянию научного кадрового потенциала страны. 

В развитых странах при расходовании 2–3% ВВП на науку число ученых составляет 
около 1% от общей численности работающих. В России же расходы на науку составляют чуть 
больше процента ВВП и число ученых упало ниже 0,5% от числа работающих. Так что 
сокращение сектора науки и разработок – это осмысленная бюджетная политика российских 
властей. Создание условий для работы ученых в России – это один из приоритетов 
государства, на эти цели тратятся большие деньги, заявил во вторник пресс-секретарь 
президента РФ Дмитрий Песков. 

Для оценки реального потенциала современной России можно сравнить численность ее 
научно-технических работников с аналогичным показателем Китая, который не только 
обещает, но и реально добивается технологического прогресса. 

Институт стратегических исследований Китайской ассоциации по науке и технике (CAST) 
сообщил в начале недели, что численность научно-технических кадров в КНР превысила 112 
млн человек. Причем три четверти этой группы моложе 40 лет. Таким образом, численность 
научно-технических работников в Китае превышает все работоспособное население России в 
полтора раза. 

Но такая разница объясняется не только различием в общей численности населения. 
Озабоченные технологическим суверенитетом китайские власти увеличили число научно-
технических работников в стране до 7,8% от всего населения. А в России в научно-
техническом секторе занято только 0,47% от всего населения. Значит, по числу ученых и 
разработчиков на тысячу населения Россия отстала от Китая в 16 раз. 

«Конечный результат определяется не количеством исследователей и даже не 
объемами финансирования, а состоянием всей системы управления наукой и 
взаимодействием бизнеса государства и научных организаций. Если такая система будет 
создана, то возникнет вопрос наращивания вложений в научно-исследовательские и опытно-
конструкторские разработки (НИОКР). Сохранение технологического суверенитета требует 
совокупного уровня затрат на НИОКР на уровне 2,2–2,5% ВВП. Такие требования 
предполагают кооперации в исследованиях с дружественными странами», – заявил НГ 
директор Института народно-хозяйственного прогнозирования Александр Широв. По его 
словам, альтернативы усилению научно-технологического развития у России сейчас нет, так 
как главные санкционные ограничения связаны с отделением нашей страны от наиболее 
эффективных результатов исследований и разработок. 

«Минобрнауки и правительство РФ уделяют огромное внимание поддержке науки и 
ученых. Акцент с количества научных публикаций и цитирований ученых смещается в сторону 
практического результата. Наукометрические показатели не должны быть главным мерилом 
качества труда исследователя, главное сейчас – его результат», – сообщили «НГ» в 
ведомстве Валерия Фалькова. 

По данным Минобрнауки, с 2020 года наблюдается положительная динамика в развитии 
отечественной науки: в секторе исследований, разработках, количестве занятых в науке 
молодых ученых. «Молодые ученые (в возрасте от 30 до 39 лет) – это самая многочисленная 
группа исследователей. Кадровая повестка – одно из ключевых направлений в реализации 
программ деятельности Минобрнауки. Один из инструментов привлечения и закрепления 
молодых исследователей в научно-технических проектах – это создание новых лабораторий в 
российских научных организациях и вузах. В последние годы открыли 500 молодежных 
лабораторий на базе научных институтов и вузов. При этом две трети сотрудников в каждой 
из них составляют исследователи в возрасте до 39 лет. До 2024 года предстоит создать еще 
400 молодежных лабораторий», – рассказывают в Минобрнауки. 

По словам чиновников, качественно нового уровня развития высшего образования и 
науки в университетах позволяет достигать программа «Приоритет 2030». В ней сейчас 
участвует 121 вуз из 52 субъектов Федерации. Это самая крупная программа поддержки 
высшего образования за всю историю страны. Только до конца 2022 года ее финансирование 
составит больше 47 млрд руб. 
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Стартовал федеральный проект «Передовые инженерные школы», где будут 
готовить по программам опережающей подготовки инженерные кадры, владеющие 
передовыми цифровыми технологиями. За 10 лет реализации этого проекта промышленный 
сектор получит 40 тыс. высококлассных специалистов, которые придут работать в 
высокотехнологичные компании и предприятия. 

По поручению президента РФ Владимира Путина реализуется проект создания кампусов 
мирового уровня на базе отечественных вузов. Они станут локомотивом экономической и 
социальной жизни регионов. В ближайшие годы будет создано 25 кампусов, 3 из этих 
проектов уже реализуются в Москве, Новосибирске и Томске, обещают в министерстве. 

Для повышения доступности высшего образования в России правительство ежегодно 
увеличивает количество бюджетных мест в вузах и научных организациях. В предстоящем 
учебном году выделено 588 тыс. мест, из них больше 73% – в регионы и на те направления 
подготовки, которые соответствуют запросам экономики каждого конкретного субъекта. Таким 
образом, без преувеличения вузы являются настоящими драйверами развития регионов, 
считают в ведомстве Фалькова. 

«Продолжается создание уникальной в мировом масштабе сети научной 
инфраструктуры класса «мегасайенс». Мы приглашаем все дружественные страны стать 
полноценными партнерами и пользователями этой научной инфраструктуры для ведения 
исследований и разработок. В составе сети среди прочих объектов сверхпроводящий 
коллайдер NICA в Дубне, самый мощный в мире высокопоточный реактор «ПИК» в Гатчине, 
самый крупный в мире нейтринный телескоп на озере Байкал», – перечисляют чиновники. 

«Для организации исследований молодых ученых в России работает программа 
мегагрантов, которая пользуется популярностью и у иностранцев. С момента запуска 
программы созданы и успешно работают 315 лабораторий на базе 133 НИИ и вузов России. 
На недавний конкурс по участию в программе поступило 293 заявки из 49 регионов России, а 
также Германии, США, Франции и Италии, Великобритании, Китая и Испании», – сообщили 
«НГ» в Минобрнауки. Только на программу мегагрантов в 2023 году будет выделено более 5,3 
млрд руб. В следующие два года финансирование увеличится кратно и в 2025 году составит 
уже 9,6 млрд руб. 

«Несмотря на недружественные действия отдельных государств в отношении научно-
технологического сотрудничества, Россия продолжает активно развивать научные связи с 
учеными из любой точки мира. Например, в МФТИ был открыт Международный центр 
теоретической физики имени А.А. Абрикосова, при котором начал свою работу 
международный совет с учеными из России, Франции, Великобритании и США. Совсем скоро 
пройдет отбор молодых исследователей в новые проекты с серьезной финансовой 
поддержкой», – обещают в министерстве. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Империя против хуторянского украинства 
На освобождённых Россией территориях бывшей Украины вовсю кипит работа: 

восстанавливаются инфраструктурные сооружения, выстраивают административно-
управленческую вертикаль, выплачивают пенсии и пособия, организовывают временные и 
постоянные рабочие места. 

Включился в работу и банковский сектор ― открывают филиалы нескольких российских 
банков. Да, Сбербанк туда ещё не зашёл, нас этим пытаются троллить украинствующие 
эксперты и медийно активные украинцы, но факт остаётся фактом. Да и самим украинским 
гражданам пышатыся (гордиться) особо нечем: их «Приватбанк» работает на подконтрольных 
Киеву территориях вполне официально, но выкатил украинским гражданам такую массу 
ограничений и так взвинтил комиссионные сборы, что хоть плачь. 

В Донбассе возвели асфальтобетонные заводы и бетоносмесительные узлы. 
Начинается Большая стройка. В Мариуполе военными строителями Министерства обороны 
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России заложен уже целый микрорайон. Идут работы по восстановлению и реконструкции 
водопровода и газораспределительных сетей. 

Прибывает новая специальная строительная и коммунальная техника. Прибывают 
автобусы, кареты скорой помощи и пожарные автомобили. 

Российские военные специалисты обеспечили вещание двадцати четырёх российских 
телеканалов на территориях Херсонской и Запорожской областей. Работает интернет, да, не 
везде, но всё же работает. 

Открываются продуктовые магазины, прибывают российские продукты по уже вполне 
себе сносным ценам. Да, в этом направлении ещё работать и работать, но цены на продукты 
в Херсоне намного ниже, нежели в «мирных» пока ещё подконтрольных киевской хунте 
Николаеве и Одессе. 

Разобрались с ценами на бензин. Значительно снижены цены в Запорожской и 
Херсонской области - там до недавнего времени действовал ещё «украинский» ценник. 
Отдельными скидками пользуются херсонские и запорожские аграрии. А в Донецке и Луганске 
наконец цены на заправке сравнялись с московскими, а кое-где стали и пониже. 

Идёт работа с персоналом дошкольных учреждений, школьными учителями, а также 
преподавателями высших, средних и средне-специальных учебных заведений. С первого 
сентября нынешнего года на освобождённых территориях будет идти обучение уже по 
российской программе. 

Херсонские и запорожские аграрии получили возможность реализовывать свою 
продукцию на российском рынке. Пока свободно и массово торгуют в Крыму, но я убеждён, 
что география реализации их продукции уже в ближайшем будущем существенно 
расширится. 

Не забывают и про малышей ― их вывозят для отдыха в российские детские лагеря. Для 
донецких и луганских детишек такая практика не нова, их уже давно вывозят на отдых в 
Россию, но для ребятишек из Херсонской и Запорожской областей это в новинку. Это важно. 
Да, идёт война, но для школьников и дошколят лето должно быть летом. 

Также не могу пройти мимо того, что новорожденных детей с тяжёлыми врождёнными 
пороками вывозят на лечение в центральную Россию. 

На освобождённых территориях идёт раздача гуманитарной помощи, организация 
социального обеспечения населения, верификация и выдача документов. За российскими 
паспортами выстраиваются очереди. 

Во всю ширь и мощь развернулось волонтёрское движение. Люди огромной великой 
страны помогают армии и республиканским гвардейцам, а бесстрашные донецкие девушки-
волонтёры помогают людям с освобождённых территорий связаться со своими 
родственниками на Донбассе и в России и под обстрелами привозят немощным старикам 
продукты, лекарства, одежду, мобильные телефоны и много чего ещё. 

И это всё происходит не после Победы, а сразу же после освобождения территорий. По 
Донецку всё ещё ежечасно лупят сотнями снарядов, не до конца освобождены территории 
обеих Республик, а большая работа по налаживанию мирной жизни уже давно начата. 

Признаюсь честно: я не ожидал от российского руководства такой прыти в буквальном 
смысле этого слова. Ещё два месяца назад десятки «блохеров», в основном украинского 
происхождения, вопили о том, что россияне даже не создают никаких администраций, не 
смотрят в будущее, «забыли людей» и так далее. 

Зато теперь все могут оценить результаты работы российских чиновников и военных: 
посевная не сорвана, работа с ценами на критически важные товары идёт, пенсии, зарплаты 
и пособия выплачиваются, формируются органы правопорядка, полным идёт восстановление 
и реконструкция инфраструктуры. Но «блохеры», как водится, ни разу не скажут спасибо 
российским чиновникам, которых они так любят ругать. А могут и вообще заслуги и 
достижения себе любимым приписать. Дескать, если бы они шум не подняли, ничего бы не 
было. Украинство, сэр… 

А что предлагает жителям освобождённых территорий Украина? Она же считает их 
своими гражданами, как в своё время граждан Донецкой и Луганской областей. 
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А Украина в лице киевских постоянно обдолбанных хипстеров предлагает им 
отключение от банковской системы, интернета и мобильной связи. Предлагает невыплаты 
зарплат, социальных пособий и пенсий. 

Но, лишив, как они считают, своих граждан абсолютно всего, украинское правительство 
продолжает много чего требовать от жителей освобождённых территорий. 

Предлагает выходить на так называемые акции протеста, набрасываться с 
проукраинскими плакатами на российских военных и закидывать военную технику коктейлями 
Молотова, которые они самостоятельно должны приготовить. 

Требуют демонстративно отказываться от российских продуктов, медикаментов и 
пенсий, даже если болен или очень голоден. Про российские паспорта вообще молчу. 

А ещё украинские власти требуют от своих граждан устраивать теракты, к примеру, 
взорвать гостиницу «Дилижанс» в Херсоне и преподнести это как уничтожение российских 
военных, которые якобы там расквартированы. Хотя на самом деле там были расселены 
украинские же граждане, временно лишённые крова. Там были даже переселенцы из 
«мирного» Николаева. 

Что ещё предлагается? Скотское отношение львовян, которые на камеру оскорбляют 
переселенцев с юго-востока, запрещая им разговаривать по-русски и обещая поразить их в 
правах на долгие годы. 

А ещё обещают фильтрацию после «деоккупации». Кормят обещаниями уже которого по 
счёту анонсированного контрнаступа ВСУ и видосиками, где расхрабрившиеся тербатовцы 
объявляют себя херсонскими и запорожскими партизанами и грозят карами небесными 
российским солдатам и местным, как они выражаются, «коллаборантам и предателям». 

Знаем мы такие видосики, проходили уже. Было много разных роликов, где толпа 
дегенератов объявляла себя «крымскими партизанами», хотя ролики почему-то снимались 
где-то в Днепропетровской области. 

Ну и, наконец, украинская хунта предлагает свой главный «товар» для освобождённых 
территорий ― обстрелы. Предлагает подвергаться обстрелам, но винить, причём 
сознательно, Россию. Предлагает на серьёзных щах и голубом глазу. Предлагает те же 
страдания, которые уже девятый год сносит многострадальный Донбасс. 

Хуторянское украинство закономерно проиграет Империи. В том, что они предлагают, 
нет ровным счётом ничего, что было бы связано с созиданием, с достижением культурных, 
спортивных, промышленных и производственных высот. А самое главное - там нет никакого 
формирования смыслов. 

В том, что предлагает современное украинство, нет ни широты взглядов, ни высоты 
горизонтов. А значит, и нет целей, нет всеобъемлющего осмысления бытия. Одна сплошная 
ненависть и античеловеческая идеология, причём настолько узкая и примитивная, что я даже 
не знаю, с чем её можно сравнить. 

Знаете, в чём прелесть Империи? В том, что любой её гражданин может поехать в 
любую её точку и нигде не будет культурно отторгнут. Да, наша страна многообразна, но 
нигде никто никому ничего не навязывает. Приехав за тридевять земель в далёкий северный 
городок с благодатного и тёплого юга, ты культурно обогатишься, но нравы и культуру твоего 
региона никто не назовёт ущербной. А если и назовёт, то тотчас схватит оплеуху от своих же. 

Девушка из Херсона, выпускница местной школы, может спокойно, если есть желание, 
поехать учиться во Владивосток, и никто её там, как во Львове, не спросит: «Ты чего сюда 
приехала?». Поэтому мы и победим! 

Конт 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.06.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 52,97  ▼ 0, 39 

EUR 55,89  ▼ 0, 16 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


